
Pendolari in viaggio 
coii fassessore 
sull'«Effemmeuno» 
Le proposte e le lamentele dei pendolari dell'Ef-
femme Tiburtina-Guidonia a Walter Tocci: tic
ket integrato a prezzo ridotto per le famiglie e 
modifica del percorso del bus 040. «Portiamo 
l'Atac a Corcolle». L'assessore: «Si può fare».i 

Roma 

MARISTILLAIKRVASI 

m VEffemme conquista i pendo
lar- 1500 passeggeri al giorno 
sull'«Fml» Monterotondo-Fiumici-
no, nspetto ai 900 utenti riscontrati. 
pnma de! - potenziamento delle 
corse. Un incremento di 300 viag- ? 
giaton suU'«Fm2» Guidonia-Tiburti- : 
na. Come dire, un debutto in socie
tà nuscito per i treni metropolitani, : 
che accorciano sempredi più le di
stanze tra la periferia e il centro sto
rico. La gente si dichiara contenta 
del nuovo servizio su ferro e stringe ] 
la mano all'assessore alla mobilita 
Walter Tocci, che a sorpresa ieri è ; 
salito in carrozza per spiegare ai "; 
cittadini i percorsi àeìl'Effemme e ' 
la scelta di un unico titolo di viag- ; 
gio Metrebus «Costa settemilalire • 
in più ma resta l'abbonamento più •: 
basso d'Italia - ha detto Tocci -. Ed ' 
è valido su una rete di traporto lun
ga 150mila ettari. £ vero, non tutte 
le stazioni sono già state corredate < 
di parcheggi e tabelle con gli orari, •. 
ma sono qui per questo: per racco
gliere le vostre lamentele e i vostri 
suggerimenti. E aggiustare il tiro ' 
strada facendo». . 

Ticket per le famiglie 
Anche l'assessore ha dovuto esi

bire al bigliettaio l'abbonamento : 
integrato, firmato a propria Arma e • 
con tanto di data di nascita. L'uo- : 

mo in divisa Fs ha chiesto a Tocci 
anche la carta d'identità, cosa che 
hanno dovuto esibire tutti gli altri 
passeggeri che alle 15 e 19 di len 
SÒIlc«lS«tt,'sull'Frrl2!''«Buanglomo 
sono l'assessore aliai.mobilita » 
'MarieUà.Scopeliti,(insegnante in 
pensione di Guidonia, non ha per
so tempo. Seduta al centro della 
terza carrozza non fumatori ha su
bito costretto l'assessore ad ascol
tarla. «Il servizio è tutto okey - ha 
detto la maestra - Quello che man
ca però è un ticket speciale per le • 
famiglie monoreddito. -t Per, loro 
portare i figli a Roma, magari a 
mangiare una pizza e poi andare 
al cinema, è una spesa non indiffe
rente. Pensateci!». La proposta ha 
subito raccolto l'assenso dei trenta 
pendolari diretti al capolinea. Cosi 
l'assessore prima di scendere a 
Lunghezza ha salutato gli utenti 
con una promessa: «Ci penserò. Il 
biglietto integrato per le famiglie è 
una idea che si può realizzare». E 
non è mancato chi ha avanzato il 
prezzo dell'eventuale tariffa: «Po
trebbe costare cinquemilalire a 
persona. Una famiglia di quattro 
persone spenderebbe solo 20mila 
lire per arrivare in centro, rispar
miando quasi diecimilalire». A ipo
tizzare il prezzo per le famiglie è 
stato un ricercatore universitario, 
Gerardo Rossetto, che non ha na
scosto il suo debole per la ferrovia: 
«Viagiare in treno è un'altra cosa. È 
più comodo del bus dell'Acotral e 

Mal controllori Coirai 
non «riconoscono» 
l'abbonamento Metrebus 
Ha preso la multa nonostante 

: avesse In tasca II «Metrebus», 
acquistato dopo aver tatto la Ala al 
botteghino. Erano le 12.25 di Ieri 
quando quando Giorgio Aghilarre è 
santo sul pullman del Cotral, linea 
Eur Fermi-Balocco. Vano è stato il 
tentativo di sventolare sotto II naso 
del controllore l'abbonamento 
Integrato, l'uomo In divisa non ha 
sentito ragioni. «Non lo ritengo 
valido», ha detto al viaggiatore. Ed 
è partito II verbale di • • 
contravvenzione per cinquanta 

: mllallre. Storie come queste Ieri, 
primo giorno di aumento delle 
tariffe metropolitane, ne sono 
accadute tante. Contrattempi « 

• aziendali o prepotenze? 
L'assessore alla mobilita, Walter 
Tocci, ha ribadito che • 
l'abbonamento Integrato bus-
metro-fs è valido In tutto il 
territorio comunale. Quindi, niente 
paura per chi 4 stato-multato 
Ingiustificatamente: non dovrà 
pagare la contravvenzione. Chi 
Invece l'ha gl i fatto verrà 
rimborsato. 

pct.nOTimi arrostisco sotto il sole 
delia-Satana Ora con 20 minuti ar
rivo a Termini Pnma meglio non 
ricordare le lunghe attese alla fer
mata». 

Stazione Lunghezza 
Ma il viaggio «informa-cittadini» 

••' non è finito qui. Tocci è rimasto tra-
." la gente per oltre due ore. Venti mi

nuti sul treno, il resto a terra, nella 
•;.' saletta d'attesa della stazione di 
:, Lunghezza. 11 comitato di quartiere 
\: ha subito segnalato il problema del 
;.'( parcheggio, mentre gli abitanti del-
l^ le borgate vicine hanno chiesto la 
'r_ modifica del percorso della linea 
•"*' bus 040 che da Rebibbia porta a 
;,, Lunghezza. «Facciamola arrivare a 
'Corcolle», ha proposto a Tocci il 
; comitato di Castelverde, illustran-

: do seduta stante la mappa delle 
- 'zone non raggiunte dal servizio 
• : pubblico disegnata su un lucido. 
; Cosi, agli ingegneri dell'Atac è stà-
' :• to subito «ordinato» di esaminare il 
" :• progetto per Corcolle, méntre per il 
•>, parcheggio di Lunghezza, Tocci ha 
"dichiarato: «Subito 1500, posti auto 
- nello spiazzale dentro la stazione. 
- Il tempo di fare una gettata di asfal

to. Con il tempo realizzeremo an-
> che un parcheggio di scambio al

l'esterno». . . • .• 

PDS - Bovili» 
PACE DEMOCRAZIA LAVORO SOLIDARIETÀ 

Dall'ÀnMasàsmo, dalla Resistenza e dalla Liberazione: il 2 Giugno 1946 
l'Italia divenne una Repubblica e tu eletta l'Assemblea Costituente 
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Rievocazioni, Testimonianze, Valutazioni e Proposte anche attraverso il ricordo delle 

figure * le lotte del Compagni 
ENRICO BERLINGUER 

. RENATO CAPELLI 
••-'.•••-.' AURELIO DEL GOBBO 

Protagonisti In questo secolo per quei Valori. Interverranno' l'On Antonio RUBBI 
(autore del libro "Il Mondo di Berlinguer-). l'On. Gino CESARONI (Militante del Pel e 
Dirigente partigiano Sindaco di Genzano), Rinaldo SCHEDA (Dirigente Nazionale Cgll) 

Oggi aQluano i r a allegra H.uO 
Il Cinema parrocchiale di Frettochle - Via Cardinal Plzzardo 

FACCIAMO PIÙ G IOVANE LA VECCHIA EUROPA! 
L'Ass. Cult. Samarcanda promuove per 

OGGI 2 G I U G N O 
alle ore 18,30 

presso I locali della sez. PDS Montassero 
p.zza Montebaldo 8. tei. 87190906 

un incontro con ' 

NICOLA ZINGARETTI 
Segretario Nazionale della Sinistra Giovanile nel Pds 

Candidato alle elezioni europee 
Presiede S. Picchetti, Presidente IV Circ. 

rjrfonifu"»" 
n j " * " ione i» 

«Europ* - Pós Monto—ero 
CoerOttìmmento S/n/tfnt Giovanti» 

CJreoto •EdusrOo de flllppo-

Stefania Adami, la madre del tre fratellini scomparsi Nuova Cronaca 

Anziana uccìsa 

È stato ; 
un omicidio 
premeditato? 
• È ancora giallo per l'omicidio 
di Laura Grimaldi, l'anziana inse
gnante di pianoforte strangolata 
con una calza di seta nel tinello 
della sua abitazione. Ieri, la figlia 
della donna ha confermato agli in
quirenti che dall'appartamento so
no stati portati via alcuni gioielli, 
un particolare questo che potreb
be confermare l'omicidio a scopo 
di rapina. Tuttavia, alcune circo
stanze, lasciano aperte ancora al
tre possibilità. Laura Grimaldi co
nosceva il suo assassino, o perlo
meno era una persona che non 
poteva incuterle timore. Quando è 
stata ammazzata era nel tinello, 
davanti alia credenza che contiene 
il «servizio buono» di'tazzine, e in 
cucina bolliva la macchinetta del 
caffé. Chiunque avesse voluto ru
bare poteva stordirla o chiuderla in 
una stanza. No. Chi è entrato in 
quella casa lo ha fatto con l'inten
zione di uccidere. Gli investigatori 
ntengono che il responsabile del
l'omicidio possa far parte della cer
chia dei conoscenti della donna. 
Esclusa la circostanza delle due as
sistenti sociali che, secondo un vi
cino, avrebbero bussato alla porta 
della Gnmaldi alcuni giorni fa Se
condo il medico legale Liliana Gn
maldi è stata uccisa nella mattina 
di lunedi, 24 ore pnma del ritrova
mento del cadavere. . ' -

Falsa anche la notizia del tentato suicidio di Tullio Brigida in carcere 

«I tre bambini sono vivi» 
Ma era uno "sciacallo" 
.Sciacallaggiosui bambini scomparsi. Martedì sera un uo
mo di 35 anni ha telefonato per ben due volte al 113 per 
segnalare la presenza dei bambini in un appartamento di 
Tor Bella Monaca. È stato, denunciato per procurato allar
me. Ma falsa si è rivelata anche la notizia di un presunto 
tentativo di suicidio di Tullio Brigida per protestare contro 
le dure condizioni del carcere. Ieri, l'uomo, nuovamente 
interrogato. Presto sarà disposta la perizia psichiatrica. 

ANNATARQUINI 

aa Nella stona di Laura, Armando 
e Luciana, scomparsi da casa cin
que mesi fa e mai più ntrovati, è 
l'ora degli sciacalli. Si sono scate- • 
nati tutti in una sola sera: quella di • 
martedì. Mentre la trasmissione te- } 
levisiva «Chi L'ha Visto?» dava in di- ;• 
retta la notizia - rivelatasi poi falsa :•. 
- del tentato suicidio di Tullio Brigi-? 
da, una voce maschile ha chiama- •; 
to per ben due volte il 113. «I tre . 
bambini - ha detto l'anonimo du
rante la prima chiamata - li trove- ': 
rete in un appartamento a Tor Bel- '; 
la Monaca, in casa di alcuni amici : 

di famiglia, questo è l'indirizzo». 
Pochi minuti dopo un secondo 
squillo. «Sono al secondo piano, 
intemo...». Ancora una volta la cor

sa delle volanti per venficare la se
gnalazione e ancora una volta il 
bluff. Chissà, forse l'anonimo che 
in questi giomi.avrà letto i giornali 
e visto la televisione, pensava a 
Tullio Brigida il «papà mostro» co
me ad un eroe da emulare. Però gli 
è andata male. Una volta accertata 

\ l'infondatezza della segnalazione, 
; la poliziaha identificato la chiama-
' ta e denunciato l'autore per procu-
... rato allarme. T.P., 35 anni, lo scia-
; callo, aveva «indicato» l'apparta
mento di un suo coinquilino. •-.-.' 

Intanto, anche ieri, è stata una 
*' giornata interlocutoria per le inda

gini. Interrogatori, .ricerche nel
l'hinterland, accertamenti sulle di
chiarazioni di Brigida, attesa dei fa

miliari. Gli inquirenu si sono limita
ti a smentire la notizia apparsa su 

.;. diversi giornali che domenica sera, 
r, il papà dei piccoli avrebbe tentato 
$ il suicidio in carcere tagliandosi le 
•••'• vene per protestare contro il regi-
': me d'isolamento. Qualcuno l'ave-
••;': va diffusa dopo aver notato alcuni 
'i graffi sul braccio dell'uomo. Ma a 
>' chiedere l'isolamento e stato pro-
, : prio Brigida, circa un mese fa. 

Quando poi la sua vicenda è venu
ta alla luce, e successivamente è 
stato accusato di omicidio pluri-

. mo, gli inquirenti non hanno volu-
. to sospendere il provvedimento 
:••; per tutelarlo dalle rappresaglie de-
;.'; gli altri detenuti. Del resto da quasi 
.•; due settimane Brigida è stretta-
. mente controllato proprio per evi-
;•' tare che compia gesti inconsulti. -•.-
/ . Di vero, fino ad oggi, in questa 
:{ storia, c'è solo l'altalena di dichia-
|; razioni di Brigida. Prima confessa 
i; «gli ho ammazzati», poi ritratta. «So-
•• no vivi, in un posto non lontano da 
,v- Roma. Carabinieri e polizia ci sono 
V vicini». È impossibile capire quale 
".. sia la verità. O se durante.i colloqui 

farneticanti con gli investigatori ab-
i bia dato qualche indicazione vici-

. na al vero. Non è vero, ad esempio, 
: che all'uomo venne riscontrata 
•; una intossicazione da ossido di 
1 carbonio, cade cosi l'ipotesi che i 

bimbi possano essere motti asfis-
, siati; È invece vero che Brigida uti-
•';' lizzò una «Ford Resta», rubata circa 
',;• un mese fa, per i suoi spostamenti. 
>,. Ma non si sa nulla della «Fiat Uno» 
i„- che, secondo il suo racconto, 
• avrebbe utilizzato per raggiungere 
: Acquasparta. Ora si raccolgono il 
'.'maggior numero di informazioni 
• possibili sulla personalità di Tullio 
-.-Brigida. E imminente anche la no-
S. mina di un peritpche accerti le sue 
;;. condizioni psicologiche, --"..v..- ... 
•~ Ieri ha parlato anche l'avvocato 
' di Brigida, Gaetano Scalise. «11 mio 
- cliente - ha precisato - non ha mai 
,,ì protestato per il regime di isola-
t- mento, ma per le modalità in cui 
' era stato attuato, che lo avevano 

indotto ad iniziare uno sciopero 
della fame, che ora ha sospeso 

• • perché il suo isolamento è stato ri-
"i- condotto in canoni normali». Il le-
', gale non ha voluto rilasciare altre 
• dichiarazioni sullo stato d'animo 
•' del suo assistito, né sulle possibilità 
• di convincerlo a rivelare dove sono 
;, i bambini. «Sono un avvocato - ha 
':. detto - non uno psicologo». Sarà 
'/> per questo che durante il sopral-
% luogo al cimitero di Acquasparta, 
'••;• quando si cercavano i cadaveri di 
• tre bambini di 13, 8 e 2 anni ha 
: consigliato al suo assistito di non 

rispodero alle domande 

Giovedì 2 giugno 1994 

Montecavo 
rischio radioattivo •-
sui manifestanti 

Scatta l'allarme rosso a Monteca
vo, la zona dove, da 12 giorni, 
quindici lavoratori di radiofv stan-. 
no manifestando per protestare 
contro •• l'oscuramento di tante '. 
emittenti previsto dal governo. Ieri ':; 
mattina due tecnici dell'Ispels si ; 
sono recati sul monte della discor- ; 

dia per effettuare alcuni rilevamen- •. 
ti. Dopo circa 4 ore se ne sono an
dati registrando dei livelli ben al di 
sopra di quelli previsti dalla legge 
regionale 56 dell'89: almeno 350-
400 volts per ogni metro, mentre la '•• 
legge considera tollerabili non più -
di 20 volts per metro. Per motivi di 
sicurezza il sindaco di Rocca di Pa
pa, Enrico Fondi,. constatata la 
dannosità . delle . radiazioni, ha ' 
emesso .-.. un'ordinanza - per ' far ' • 
sgombrareimanifestanti. .,<•••'. ,-••"• 

Incendiato 
Il linguistico ^ 
Montessori. 

Un violento incendio, probabil
mente doloso, ha gravemente dan
neggiato il primo piano del Liceo " 
linguistico Montessori di via Liven-
za. Nel rogo, scoppiato la notte •'• 
scorsa, alle 4, è andata completa
mente distrutta la sala professori,. 
con tutto il materiale didattico: cas-. 
sette di lingue, appunti, relazioni di ••!• 
fine d'anno, tesine degli studenti ), 
per gli esami di maturità. Distrutti ? 
anche i registri personali dei prò- { 
fessori. 1 vigili del fuoco hanno di- "-.; 
chiarate per ora inagibile la scuola. " 

Telefono rosa v 
universitario • ••-
vuole un codice 

Il «Telefono rosa universitario» ha 
incontrato ieri mattina Lilli Chiaro-
monte e Adele Grisendi, del coor
dinamento nazionale donne della 
Cgil, per lavorare alla elaborazione 
di un Codice di comportamento 
che regoli la convivenza tra i diver
si soggetti che «abitano» l'universi
tà. Dal 23 febbraio il Telefono rosa 
universitario ha ricevuto centocin
quanta chiamate che.riferivano»idi .'• 
episodi di molestie. Molte ragazze 
sono ricorse ai servizi di assistenza %>;: 
offerti dalla associazione, ma non •* 
c'è stata nessuna denuncia. Il servi- ~\ 
zio, attivo ogni mercoledì dalle 15 
alle 19, chiamando il • numero i-y 
6833748, chiude il 15 giugno, per 
riaprire in ottobre. •.— , . . , . , < . . 

Oggi a Genzano : 
serata danzante 
per le Europee 

Manifestazione-spettacolo questa 
sera alle 20.30 a Genzano per pre- '•• 
sentare Pasqualina Napoletano ' 
candidata del Pds alle europee. La 
manifestazione avrà luogo presso ' 
il palazzetto dello sport dove Simo- : 

na Marchini e Gianni Borgna apri
ranno la serata. Breve discorso del 
segretario della sezione di Genza- '. 
no, Tonino D'Annibale, saluto del • 
sindaco Gino Cesaroni e poi tutti in \ 
pista con -un gruppo musicale. . 
«Siamo certi che anche questo ap- -
puntamento riscuoterà il grande :':.' 
successo del precedente, durante ; 
il quale è intervenuto Enrico Mon- ;;• 
tesano per 1 apertura ai Castelli Ro- • 
mani della campagna elettorale» 
ha detto D Annibale 

Vìa lìbera ai piani di zona 
Sulla Prandini sì a 5 progetti 

RACHELE OONNELLI 

aa Sarà un'estate di fuoco per l'ur
banistica a Roma, len sono stati 
approvati cinque nuovi piani di zo
na in un consiglio comunale con
vocato per l'intera giornata sull'e- • 
dilizia. L'altro ieri la conferenza di * 
servizi tra Comune e Regione, do- •; 

, pò sette ore di dibattito, ha selezio-
• nato altri cinque progetti, presenta
ti in base all'articolo 18 della legge . 
Prandini. Ma non è finita qui. Anzi, 
a sentire l'assessore, alle politiche .':• 
del territorio Domenico Cecchini, 
già accaldatissimo, siamo solo agli ; 
inizi. Tant'è che la parola da lui più ' 
usata ieri era «accelerazione». En- -„ 
tro trenta giorni il Campidoglio do. 
vrà ratificare l'accordo di program, 
ma siglato con la Regione alla / 
mezzanotte di martedì scorso: ter
mine ultimo. Cecchini si è poi im
pegnato a dare il via ai piani per f 
«l'edilizia sperimentale» entro la "' 
data di scadenza del 4 luglio, cioè ' 
ad approntare le concessioni edili- ' 
zie per altre settemila stanze (a Ca
sal Bianco I, Tor Vergata. Casal 

Giubileo, Tor Pagnotta), x : 

Dei 27 originari piani ex articolo 
18, Regione e Comune si sono 
messi d'accordo solo su Comazza-
no, Boccea, Barcaccia e Trigona 
(eccetto via Cepparoni). La So
printendenza ha puntato i piedi in 
particolare sull'area di Torre Nova, 

• dove affiora una strada romana, 
mentre sugli altri progetti ha sospe
so il giudizio rimettendosi alla vo
lontà espressa dal Campidoglio di 

: riesaminarli e in alcuni casi ridurre 
.;• le cubature. In ogni caso, per l'op-
'.' posizione dell'assessore regionale 
all'urbanistica Primo Mastrantoni, 

; ' è risultato bocciato anche il disc.us-
- so progetto per Lungotevere Papa-
reschi: sei palazzoni di fronte al 

; Gasometro per cui la legge Prandi-
.' ni stanziava circa 20 miliardi. Cec-
; chini però non si dà per vinto e su 

Papareschi - «ma riducendo le vo
lumetrie del 50 percento» - farà ri
corso all'articolo 16 della legge 
179, detta Botta-Ferrarini, con una 
conferenza d'area entro l'estate. 

;. Intanto, con un'opposizione 
morbida del Msi, vanno a cornpi-

-.. mento 4 piani di zona già approva-
' ti nella seconda variante del secon-
• • do Piano di edilizia economica e 
• /popolare per un totale di 23.611 -
• stanze (Mistica, Castel Verde, Tor 

• Pagnotta, Tor Vergara). In più ieri 
'•'; il Comune ha approvato la riloca-.' 
; lizzazione di altre 11.700 stanze i 
%, nella terza variante del secondo • 
• Peep (Casal Bianco II, Lunghezzi-
. na, Torresina, Casal Fattoria, via '•'. 
, elei Pescatori). I piani sono stati vo- < 

;::" tati in tre parti e su quello di Torre- ; 
r sina in XIX, oltre à Rifondazione e ' 
- Msi (astenuto il Ppi), ha votato 
'i contro anche Cannine Fotia del ; 

Pds perchè nell'area sono inseriti 
: alcuni terreni di parco agricolo. Su ; 
•.; via dei Pescatori i Verdi della XIII "• 
'•'• hanno chiesto il rispetto del parere 
.;• negativo della circoscrizione. Le 
.; due esigenze di tutela sono state 
. raccolte nei 7 ordini del giorno del-
7 la maggioranza. «Sul Peep -insiste ! 
* Cecchini- abbiamo ridotto del 40% \ 

i nuovi insediamenti in agro roma
no». • • - , - " . 

CONTRO IL RAZZISMO • CONTRO IL FASCISMO 
. PER L'EUROPA DEI DIRITTI, DELLA SOLIDARIETÀ, DELLA CONVIVENZA 

MANIFESTAZIONE SPETTACOLO - OPPI 2 QIUGNO QBE gì .00 

• A L P A L L A D I U Ar t - P_rzaBanolomoo Romano 

Concerto del KUNSERTU e del gruppo VOLANTE di DISEGNI E CAVIGLIA 
interverranno NICOLA ZINGARETTI, PASQUALINA NAPOLETANO, 

-•..--.--.: GIANPIERO RASIMELI] Wi. • ; 

• :.',. Nero e non solo Arci Solidarietà Arcinova • 

LUNEDI 6 GIUGNO 1994 ALLE ORE 17 
PRESSO IL TEATRO "VILLA MARAINI" 

. Via Ramazzini (Croce Rossa) ; ; 

ASSEMBLEA COSTITUENTE DEL COMITATO 

PROGRESSISTA DI PORTUENSE - vaia Bonein 

Consolidiamo una esperienza già significativa e ricca di [ 
grandi potenzialità, unitaria e pluralista, a difesa delle 
garanzie per lo sviluppo, l'occupazione, per un più alto 

livello di convivenza civile. 
•• 'i/Intervengono:'(^v 

ON. GIOVANNA MELANDRI 
ON. CARLA ROCCHI 

PROF. GIUSEPPE IGNESTI 

IN EUROPA, IN ITALIA DÌ SÌ Al PROGRESSISTI 
COMITATO PROGRESSISTA PORTUENSE • Vili» Bonalll 


